

青い波北陽台

冬に想うⅡ

校長 西田哲也

明けましておめでとうございます。令和3年という年が皆様にとって有意義な年になることを心から願っています。昨年は「新型コロナウイルス感染症」の影響でさまざまな対応を迫られた年でした。今年も引き続き、感染症予防対策をしっかりと行いつつ、できること、すべきことに真摯に向き合う年にしてもらいたいと思います。

さて、高校生の皆さんは「これまで自分一人で生きてきた」とは、誰一人として思っていないでしょう。人によって異なるでしょうが、保護者はもちろんのこと、家族や親せき、近所の方など、たくさんの人達の庇護や援助、関わりの中でここまで成長してきたことは間違いありません。

現在、長崎県では、皆さんも承知の通り、人口減少・少子高齢化が進み、特に離島部や周辺部の人口減少は、県や各市町の重要課題となっています。この問題を解決できるのは、これから未来を創造・構築していく若い世代の皆さん方しかいません。

一方、皆さんには将来への夢や希望、こうなりたいという志があると思います。この夢や希望、志を達成するには、広い世界に飛び出す必要があるかもしれません。自身に秘められた能力や可能性を開花させるために、さらに大きなステージに挑戦する、それこそ若者に与えられた特権かもしれません。これらは、言い換えると、県内にとどまるか、広い世界に飛び出していくか、という問いにつながります。この相反する問いに答えを出すのが高校生の頃です。そしてこの問いには、皆さん方の想いだけでは答えは出ません。保護者や家族の願い、経済面などたくさんの要素が関係するからです。したがって、自身の将来について保護者や家族としっかりと相談することがとても重要になります。新年を迎え、学業や部活動などに新しい目標を設定し、その達成に向け努力と精進を重ねることは大変重要です。加えて、君たちが将来に描いている夢や希望を話し、同時に保護者や家族の願いや考えを聴く。そういう貴重な時間を、ぜひこの冬に設けてください。

「能力ある者が、その能力を自分のためだけに使う社会であってはならない」という趣旨の言葉があります。将来、皆さんが、どこに住み、どんな職業に就き、どのような活躍しようとも、故郷を想う気持ちは忘れないでもらいたい。そして、これまで皆さんを育て慈しんでくれた保護者や家族、お世話になった地域の方々などすべての人達に、直接的あるいは間接的に、どのような方法や形でもかまわないので、いつかはできることで恩返しをしようという気持ちを持ち続けてもらいたいと想う冬である。

年末ラグビー部全国大会応援の集い

12月28日（日）と12月30日（火）の北陽台高校ラグビー部の試合に合わせて、生徒から参加者を募り、ラグビー部の応援をリモートで行いました。体育館の大型スクリーンに中継を映し出して、生徒間の間隔を空けながらの応援となりました。大きな声を出して応援することはできませんでしたが、ラグビー部の熱い試合と選手の勢いを目の当たりにした生徒たちは、力強い拍手でラグビー部の健闘を称えました。



第100回全国ラグビーフットボール大会

本校ラグビー部の花園での試合結果をご報告いたします。多くの方から本校ラグビー部へ熱い応援をいただき、本当にありがとうございました。これからも北陽台高校ラグビー部をどうぞよろしくお願いいたします。

- 1回戦 vs 函館ラ・サール 69-14で勝利
- 2回戦 vs 明和県央（群馬）56-0で勝利
- 3回戦 vs 東海大大阪仰星 7-22で敗退



●ラグビー部主将 大町君より

今回の全国大会では目標のベスト4には届きませんでしたが、多くの方々から応援していただいたおかげで、最後まで自分たちの力を思いきり出し切ることができました。大会中にもチームとして成長し続けることができたので、この経験を糧にこれからも頑張っていきたいと思えます。応援ありがとうございました。

2月の主な行事予定

- 2月 3日（水） 前期入学者選抜（～4日）
- 6日（土） 対外模試（2年）、ハイレベル模試（1年）、県高校新人駅伝（諫早）
- 7日（日） 対外模試（2年）
- 8日（月） 1・2年学年末試験時間割発表
- 13日（土） 校内オープン模試（3年）
- 15日（月） 1・2年学年末試験（～18日）
- 20日（土） 土曜自学（1、2年）
- 22日（月） 3年特別編成授業終了
- 25日（木） 国公立大学前期試験、県内企業説明会（1・2年）
- 27日（土） 土曜自学（1、2年）
- 28日（日） 大掃除・式場設営・卒業式予行・記念品贈呈式・表彰式・同窓会入会式



凧あげ大会

1月14日(木)の午後に凧あげ大会が実施されました。この日のために、2年生は放課後の時間も利用しながら、クラスメイトと協力し大きな凧の製作に力を入れてきました。凧あげ当日の午後には風はほとんど吹いておらず、凧があがるか危ぶまれましたが、凧を引く生徒の力強い走りに応えるように天高く飛翔しました。

※大会記録

総合1位	2年1組	飛翔時間	14分32秒	芸術点	26
総合2位	2年5組	飛翔時間	2分18秒	芸術点	25
総合3位	2年6組	飛翔時間	0分23秒	芸術点	24



学年主任より

1 学年主任 下村 かおり

「New Year's Resolution」

今月、普通科の総探では、「探究学習スタート講座」～社会で活かせる課題解決力を身につけよう～”というこで、株式会社マイナビの講師による動画を視聴しながら、社会で求められる力や探究学習の進め方について学習しました。来年度は普通科・理数科共に各自テーマを設定して課題研究を進めていくこととなります。「答えの無い課題」=これからの時代に求められる力、とスライドもあったように、AI・少子高齢化・グローバル化・国際情勢など目まぐるしい変化を見せる社会で活躍できる青少年を育成しようという意図が反映されていました。従来も体育大会や文化祭などの学校行事を成功へと導くために創意工夫を凝らす場面がありましたが、今後はより一層、疑問を抱き、自分で考え、調べ、他と協力しながら解決策を講じる姿勢が求められてきます。是非、高校生の豊かな感性で物事をとらえ、発展させていってください。まずは New Year's Resolution を設定し、行動するところから始めましょう。

2 学年主任 守 慶直

「受験まで1年」

3年生の皆さん、大学入学共通テストお疲れ様でした。息をつく暇もなく出願、2次試験に向けての準備と続きますが、あともうひと踏ん張り、頑張ってください。

2年生の皆さん、先日の凧あげ大会はとても盛り上がりましたね。どのクラスも工夫を凝らした凧を作り、例年以上に長い時間飛んでいたように思います。他クラスを応援している姿も見ることができ、学年の良い雰囲気伝わってきて嬉しく思いました。

さて、話は変わりますが、自分たちの受験まで一年を切っていることの自覚はありますか。先月のこの欄で『3年0学期』のことについて書きましたが、それからあっという間に一ヶ月が過ぎてしまいました。この一ヶ月で少しは自分の意識は変わっていますか。自分の進路について改めて見つめ直したり、入試に関する情報を入手したり、受身にならず自分で動いていますか。後になって困るのは自分です。2・3月は学年末試験や高校入試等もあり、ほとんど授業がありません。1年後を見据え、安易な欠席や遅刻をすることなく、毎日の授業を大切にしていきましょう。

3 学年主任 林 圭介

「受験校決定」

初の大学入学共通テストが実施されました。大きな混乱もなく、無事に受験することができたことと思います。難化すると言われていた共通テストですが、蓋を開けてみると、全国での総合点の平均点は、昨年度より少々高くなっているようです。一部の教科に得点調整が入るなど、多少のもたつきはありましたが、全体的には、例年並みに落ち着いたようです。

さて、君たちは、この共通テストの自己採点をもとに、担任の先生との個別の面談をすませ、受験する大学を決定している頃だと思います。思うような点数がとれた人も、そうでなかった人も、2月25日(木)の前期日程試験に向け、再度気持ちを引き締めて学習に取りかかってください。共通テストの点数に余裕があると思っても、努力を怠れば足下をすくわれれます。共通テストの点数が多少心配であっても、誰にも負けない努力を重ねていけば、必ず挽回できるはずです。

引き続き健康管理に留意して生活してください。体調を崩せば、学習のペースも乱れます。あと一月弱ですが、この限られた時間を有効に使い、精一杯頑張っていきましょう。